



Haras de Nautiac

PUR SANG ARABE



An interview with



Christian Bourrassé

by Fabio Brianzoni

photos by L. Beauchamp - Cath - F. Cibois - C. Marleix - L. Munsch

Il cavallo arabo, Christian Bourasse lo conosce perfettamente. Ne ha allevati per la corsa, l'endurance e gli show. Quarant'anni di esperienza passati accanto ai suoi cavalli, che gli permettono di avere molta esperienza ma che non hanno cambiato la passione con la quale ne parla.

“Il più bello dei cavalli”: queste sono le prime parole che utilizza per spiegare l'origine della sua vocazione di allevatore. Poi evoca delle immagini, quelle delle litografie delle campagne napoleoniche, presentate in classe quando era ragazzo.

Dopo avere innanzitutto allevato dei pony «landais», migliorati coi purosangue arabi, ha avuto una prima puledra: “Bassora” e tutto è iniziato così!

Sceglie allora di allevare dei cavalli arabi di origine spagnola, che qualifica “dolci” e molto vicini all'uomo, con degli

Le cheval arabe, Christian BOURRASSE le connaît parfaitement. Il en a élevé pour la course, l'endurance et le show. Une race, certes, mais des chevaux différents à chaque fois. Quarante années d'expérience passées aux côtés de ces chevaux, qui lui permettent d'avoir beaucoup de recul mais qui n'ont pas entamé la passion avec laquelle il en parle.

« Le plus joli des chevaux ». Ce sont les premiers mots qu'il utilise pour expliquer l'origine de sa vocation d'éleveur. Puis il évoque des images, celles des lithographies des campagnes napoléoniennes, présentées en classe lorsqu'il était enfant.

Après avoir tout d'abord élevé des poneys landais, améliorés avec des pur-sang arabes, il a eu une première pouliche, Bassora, et tout a commencé. Il choisit alors d'élever des chevaux d'origine espagnole, qu'il qualifie de « doux » et « très près de l'homme », avec « des yeux énormes ». Mais il finit par aban-



occhi enormi. Ma finisce per abbandonare la linea perché in show è battuta a livello della tonicità e dell'espressione, favorendo dei cavalli con temperamento più vivace, di linea russa o polacca, con un movimento di trotto diverso.

Christian constata che i cavalli evolvono molto rapidamente, particolarmente grazie all'uso del seme congelato dei grandi stalloni proveniente dagli States. Anche se la tipicità del modello rimane lì, le teste diventano più asciutte, più "camuse", molto estreme come quelle di WH Justice e prendendo ad esempio questo magnifico riproduttore crea una sua linea, partendo da un ottimo incrocio che vede nascere una sua figlia: "Jalicia de Nautiac".

Da quando è allevatore, Christian Bourrassé, aiutato e incoraggiato sempre, da sua moglie Rachel, ha prodotto nel suo allevamento "Haras De Nautiac" molti prodotti della linea che si può ormai definire sua, ma ha anche acquistato molti cavalli in tutto il mondo per restare sempre aggiornato in quelle che sono le mode del momento da seguire in show.

Diversi stalloni fanno parte della storia di Haras de Nautiac:
 - SHALOM (Ocabo x Brava) di origine spagnola gli ha dato numerosi prodotti notevoli: 8 futurity furono Campioni di Francia, 5 Campioni di Francia Junior.

- FABULOSO DE NAUTIAC (Shalom x Farida) è stato 3 volte terzo al Campionato del Mondo a Parigi, e secondo al Campionato d'Europa.

- FARAM DE NAUTIAC (Jair x Faluca) che ha vinto tanti titoli di cui quello di Campione di Francia Junior, e Riserva-Campione a Santander in Spagna.

- Sempre sotto il nome di Haras de Nautiac, un'altro famoso stallone è stato consacrato Riserva-Campione del Mondo: WARANDES PASCHA (Plakat x Barwna).

Altri stalloni sono arrivati dopo e sono in attesa di consacrarsi a loro volta come i loro predecessori:

- NUREK DE NAUTIAC (Abakan x Nasha de Nautiac) che fu Campione di Francia Junior e terzo al Campionato del Mondo. E' stato, anch'egli Campione Junior a Pompadour ed a Bordeaux.

L'amato MHEKIR DE NAUTIAC (Nurek de Nautiac x Harmattan Maharaba), Riserva-Campione di Francia Junior 2008 che ha lasciato una buona produzione.

- VADYM (Vypel x Votiva), stallone russo acquistato in Austria di cui uno dei suoi figli SOMONE DE NAUTIAC (x Shafali de Nautiac) è stato Campione di Francia Junior.

ELJI DE NAUTIAC (WH Justice x Eva di Nautiac) Campione di Francia futurity.

Oggi, WIND EA (Gazal Al Shaqab x Walkyria El Jamaal) fa parte dello Haras de Nautiac, e due nascite sono aspettate con impazienza per 2013.

Ma per lui sono le fattrici che segnano l'allevamento:

- AZNOA (Negus II x Azba), 2 volte Campionessa di Francia.

ABHA MESHA (Marwan Al Shaqab x Abha Excelsir) Campionessa di Francia nel 2008.



A late afternoon to Nautiac

donner la lignée pure car en show, elle est battue au niveau de la tonicité, de l'expression, favorisant des chevaux au tempérament plus vif, de lignée russe, au trot différent.

Il constate que les chevaux évoluent TRES vite, notamment grâce au recours du sperme congelé des grands étalons, même si le sérieux du modèle reste là, les têtes se font plus sèches, plus «fracassées», très extrêmes, comme celles de WH Justice et de sa fille Jalicia de Nautiac.

Depuis qu'il est éleveur, Christian BOURRASSE, secondé par Rachel, son épouse, a vu naître et acheter beaucoup de chevaux.

Un certain nombre d'étalons sont inscrits dans l'histoire du haras de Nautiac.

SHALOM (Ocabo x Brava), d'origine espagnole, lui a donné de nombreux produits remarquables : 8 foals furent Champion de France – 5 Champion de France Junior – FABULOSO 3 fois 3ème au Championnat du Monde à Paris et 2ème au Championnat d'Europe.

FHARAM qui a emporté tant de titres, dont celui de Champion de France Junior, et Vice champion à Santander, en Espagne.

Autre étalon de valeur WARANDES PASCHA qui, sous les couleurs du Haras de Nautiac, a été sacré Vice Champion du Monde, sans oublier la très belle BESS FA'IZAH, Vice Championne à Menton et à Borglön.

D'autres étalons leur ont succédé aujourd'hui : NUREK DE NAUTIAC (Abakan x Nasha de Nautiac qui fut Championne de France Junior et 3ème au Championnat du Monde), il a été, lui aussi, Champion Junior à Pompadour et à Bordeaux.

Le regretté MHEKIR DE NAUTIAC, Vice Champion de France Junior 2008 et qui a assuré une bonne reproduction. VADYM (Vypel x Votiva) étalon russe acheté en Autriche dont un de ces fils SOMONE a été Champion de France Junior. ELJI DE NAUTIAC (WH Justice x Eva de Nautiac) Champion de France foal.

Aujourd'hui, WIND EA (Gazal Al Shaqab x Walkyria El Jamaal) fait partie du cheptel de Nautiac, et deux naissances



ALMYRA DE NAUTIAC (WH Justice x Alcyona de Nautiac)



CHADINA DE NAUTIAC
(Edin x Charuna)



SHAFALI DE NAUTIAC (Abakan x Hanoa)
SHALAB x Al Labah



ALCYONA DE NAUTIAC
(Abakan x Aznoa)



Rachel x Bess Fa'Izah



JALICIA DE NAUTIAC (WH Justice x Shafali de Nautiac)



NEFYSA DE NAUTIAC
(Vadym x Nazaret de Nautiac)



ABHA MESHA
(Marwan al Shaqab x Abha Excelsir)
CHAMPIONNE DE FRANCE - 2008



COMETA LC (WH Justice x Cleopatra LC)



LORRIA DE NAUTIAC
(LM Perlarmor x Leiria)



- La purtroppo deceduta CHA-RUNA (Gazal Al Shaqab x Chimera) Campionessa di Francia Senior in 2009.

JALICIA DE NAUTIAC (WH Justice x Shafali de Nautiac) Campionessa di Francia Junior e Senior, così come a Bordeaux, che ha prodotto altri numerosi campioni come:

- JOUMALIA DE NAUTIAC (Marajj x Jalicia de Nautiac) Medaglia d'Argento Junior al Campionato di Francia in 2010 e 2011, così come la sua sorella:

- JOLFA DE NAUTIAC (Marajj x Jalicia de Nautiac) Medaglia d'Argento Junior al Campionato di Francia.

- Senza dimenticare la bellissima BESS FAIZAH (WH Justice x Sharon El Kendal), Riserva-Campionessa a Menton ed a Borgloon.

E' in questo grande allevamento "Haras de Nautiac" in un piccolo paesino nelle Landes, a 30 km di Biarritz: Tosse, che Christian e Rachel Bourrassé allevano i loro cavalli. Rachel inoltre segue occasionalmente tutto il centro quando Christian deve seguire altri spostamenti professionali, Christian lavora nella produzione di tappi di sughero, attività storica, oltre che andare a giudicare show in tutto il mondo. Parlando di Haras de Nautiac non possiamo non parlare di Jean Francis Trocard, strettamente legato ai successi di Haras de Nautiac, in quanto presentatore da quasi 30 anni. Oggi un altro giovane trainer si è inserito nello staff dell'allevamento, è Felipe Carotini, un brasiliano, uomo di cavalli da sempre, con una predilezione per il cavallo arabo. Questo dimostra la natura internazionale di Haras de Nautica!

L'allevamento dispone di due edifici, di cui una scuderia con pensilina che permette ai cavalli di tenere sempre la testa all'esterno del box, e di un'altra con una quarantina di box. Intorno alle scuderie ci sono 40 ettari di pascoli, e più lontano altri 30 ettari sono dedicati alla coltivazione di cereali ed al fieno.

Situato nel cuore della regione delle corse, non lontano degli ippodromi di Dax, Mont de Marsan e Pau, lo Haras de Nautiac ha anche ospitato dei cavalli da corsa con una linea discendente di una figlia di Manganate e Fantasia da Gosse du Béarn: FAYOUM. La più bella rappresentante fu FIONA DE NAUTIAC. Questa figlia di Guajaraz fu performer a 3 e 4 anni e venduta al Sultanato dell'Oman. Tuttavia Christian Bourrassé decise di abbandonare que-

JOMALIA DE NAUTIAC (Marajj x Jalicia de Nautiac)
Vice Championne de France - 2010 et en 2011.

sont attendues, avec impatience, pour 2013.

Mais ce sont pour lui, les juments qui marquent l'élevage, à l'image d' AZNOA (2 fois Championne France).

ABHA MESHA (Marwan Al Shaqab x Abha Excelsir Championne de France en 2008. La très regrettée **CHARUNA** (Gazal Al Shaqab x Chimera) Championne de France senior en 2009. **JALICIA DE NAUTIAC** championne de France Junior et Séniors, ainsi qu'à Bordeaux, qui a produit **JOUMALLA** (Marajj)- médaille d'argent Junior au championnat France en 2010 et 2011 ainsi que **JOLFA** (Marajj) Médaille d'argent Junior au championnat de France

C'est au Haras de Nautiac à Tosse, dans les Landes, à 30 kms de Biarritz, que Christian Bourrassé élève ses chevaux, soutenu par Rachel notamment par le choix judicieux de certains étalons lui faisant faire de nombreux kilomètres pour accompagner les juments à la saillie, pour l'administration et la résolution des problèmes ne manquant pas d'arriver lors des absences de son époux, occasionnées par les déplacements professionnels (fabricant de bouchons).

Sans oublier Jean Francis Trocard, étroitement lié aux succès du haras, en tant que présentateur depuis, presque, 30 ans. Merci.

Le haras compte deux corps de bâtiments dont une écurie avec auvent qui permet aux chevaux de passer la tête à l'extérieur, et d'une écurie d'une quarantaine de boxes. 40 hectares de pâture entourent les écuries et plus loin 30 hectares sont consacrés à la culture de céréales et au foin.

Situé en plein cœur du pays des courses, non loin des hippodromes de Dax, Mont de Marsan et Pau, le haras de Nautiac a également accueilli des chevaux de course avec une lignée issue d'une fille de Manganate et Gosse du Béarn, FAYOUM. La plus belle représentante fut Fiona de Nautiac. Cette fille de Guajaraz fut performer à 3 et 4 ans et vendue au Sultanat d'Oman. Néanmoins Christian Bourrassé décida d'abandon-



JALICIA DE NAUTIAC (WH Justice x Shafali de Nautiac)
Championne de France Junior - Championne de France Séniors



SHALAB DE NAUTIAC (Al Lahab x Shafali de Nautiac)



SLIEMA DE NAUTIAC (WH Justice x Shafali De Nautiac)



EVA DE NAUTIAC (Vadym x Leiria)



MALAHAYA
(Phoenix Kalibur x Medallera)



CHARUNA (Gazal el Shaqab x Chimera)
Championne de France 2009



JOLFA DE NAUTIAC (Marajj x Jalicia de Nautiac)
Médaille d'argent Vichy 2010



BESS FA'IZAH - Menton 2005



NUR JAHAN
(Estashan Ibn Estopa x Moghasia)



SLIEMA DE NAUTIAC (WH Justice x Shafali de Nautiac)
Championne de France 2011
Best in show - Plus belle tête et encolure 2011

sto tipo di allevamento, le linee da "corsa", essendo troppo lontane da quelle dello show. Ha anche allevato cavalli da endurance e ha visto i suoi sforzi ricompensati quando una delle sue puledre, ANTINEA DE NAUTIAC (Shalom x Aznoa) è diventata Campionessa del Mondo, con la squadra di Francia, a Jerez della Frontera.

Christian Bourrassé è anche giudice internazionale. Quando parla di questa attività, insiste sull'importanza di non perdere il modello e la qualità della conformazione del cavallo.

Tuttavia vede arrivare, da qualche tempo, una tendenza che purtroppo mette troppo in evidenza l'aspetto delle teste, trascurando per importanza dell'insieme del modello di cavallo arabo, così importante per lui, ma anche per tutti noi, visto che un cavallo deve anche avere forza, velocità e temperamento.

Tuttavia, come gli altri allevatori, cerca anche egli di migliorare la testa perché è davvero fondamentale nei cavalli arabi da show. È l'emblema della razza. Ma bisognerebbe restare in uno standard ragionevole: "una testa può fare vincere un cavallo mentre è pieno di difetti"? Ed egli constata che con la combinazione: tipo - testa / collo, il cavallo ha già un'opzione verso un punteggio alto, anche se poi trotta poco. Dunque il cavallo arabo di oggi, in show, deve avere molta tipicità.

Christian Bourrassé è molto impegnato a migliorare il suo allevamento e con Rachelè riuscito a fare del suo allevamento, un allevamento di grande qualità, come lo dimostrano gli ottimi risultati dei suoi cavalli. Una ulteriore dimostrazione l'abbiamo se notiamo la storicità dell'allevamento. E qui farò una scommessa con tutti voi: Scommettiamo che si vedranno ancora purosangue arabi col nome di "Nautiac" presentarsi con successo in gara?

HARAS DE NAUTIAC
Rachel & Christian Bourrassé
40230 - Tosse - France - mobile: +33 611433519 - tel. +33 558430352
email: harasdenuatiac@wanadoo.fr - www.HARASDENAUTIAC.com

ner ce type d'élevage, les lignées « courses » étant trop éloignées de celles du show.

Il a également élevé des chevaux d'endurance et a vu ses efforts récompensés lorsqu'une de ces pouliches, Antinéa de Nautiac (Shalom x Aznoa) est devenue Championne du Monde, avec l'équipe de France, à Jerez de la Frontera, Christian Bourrassé est également juge international. Lorsqu'il parle de cette activité, il insiste sur l'importance de ne pas perdre le modèle et la qualité de la conformation du cheval.

Pourtant il voit se dessiner, depuis quelque temps, une tendance qui met, malheureusement, trop en avant la tête au détriment de l'ensemble du modèle, si important à ces yeux.

Malgré tout, comme les autres éleveurs, il cherche également à améliorer la tête car, elle est, effectivement, déterminante chez les chevaux arabes de show. Elle est l'emblème de la race.

Mais il faudrait rester raisonnable : « une tête peut faire gagner un cheval alors qu'il est bourré de défauts ». Et il constate qu'avec la double notation type- tête et encolure, le cheval a déjà pris une option, même s'il trotte peu ensuite. Donc, le cheval arabe d'aujourd'hui, en Show, est très typé.

Christian Bourrassé reste très attaché à améliorer son élevage. L'arabe avec lequel les relations sont tellement différentes des autres races. Il a réussi, avec Rachel, à faire de son élevage, un élevage de grande qualité, comme le démontrent les palmarès exceptionnels de ces chevaux. Une réussite d'autant plus exemplaire qu'elle a su se maintenir dans le temps.

Gageons que l'on verra encore des chevaux au patronyme de « Nautiac » continuer les concours avec succès.



Filly By
Eliji De Nautiac
x Sliema De Nautiac



ALPHYS DE NAUTIAC (Psytabel x Alcyona de Nautiac)
Vice Champion de France - 2007